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FECHA: Mayo 10 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 
“Cautiva durante 5 horas terribles” 

 

 
“Asume 78 candidatos del tricolor” 
 

 
“Recibe donativo para albergue y no lo construye” 

 

 
“Blindarán a candidatos” 

 

 

“CFE eleva gastos de municipios”   
 

 

“Alto a inseguridad, piden hidalguenses” 
 

 

“La oposición enfrentará a un PRI unido: Moreira” 

 

 “Felicidades en su día a todas las mamás” 

 “Listos los priistas para enfrentar otra contienda” 

 

“Invita  FCH a dialogo; evalúan ONG acudir” 

 

 

“Falta liquidez al GDF” 
 

 

“¡Ni muerte ni odio!” 

I N S T I T U C I O N A L  

La Crónica de Hoy: Signo El Gobierno Estatal un Protocolo de Seguridad con la Segob. A la reunión acudieron los 

mandatarios de Hidalgo y Edomex, así como el presidente consejero del IEEH y el titular de la Secretaría de Gobernación, 

sede de la firma de dicho documento. (Redacción, pag. Principal, pie de foto) 

Plaza Juárez-Elecciones tranquilas y seguras: Las elecciones para alcaldes del próximo mes de julio tienen el 

compromiso de los gobernadores Francisco Olvera de Hidalgo y Enrique Peña Nieto del Estado de México, quienes 
firmaron en días pasados un protocolo de seguridad para el proceso y  los ciudadanos, con la presencia del secretario de 

Gobernación, Francisco Blake Mora y la firma como testigo de honor del presidente del Instituto Estatal Electoral de 

nuestro estado, Daniel Rolando Jiménez Rojo. (Redacción, pag. Principal, pie de foto) 

El Reloj-Piden a dependencias suspender difusión de programas sociales: Solicitan a las dependencias del 

gobierno estatal, federal y municipal detengan la difusión de programas sociales durante el periodo de campaña de los 

candidatos a presidentes municipales. Por medio de un documento, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) solicitó a las dependencias gubernamentales detengan la promoción de programas sociales, por motivo del 

comienzo de las campañas electorales para renovar los 84 ayuntamientos de la entidad. De acuerdo con el presidente del 
organismo electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo, el documento ya fue enviado a todas las dependencias 

gubernamentales del orden estatal, municipal y federal, a fin de evitar incurran en algún ilícito. El funcionario electoral 

dejó claro que sólo incluye suspender la difusión en medios de comunicación, más no retrasar la entrega, por ejemplo: 
del Programa Integral de Alimentación. Con base en lo que dicta el Artículo 41 Constitucional en uno de sus párrafos 

durante el tiempo de campañas electorales federales y locales y hasta la conclusión de la jornada comicial, deberá 
suspenderse la difusión en medios de comunicación de toda propaganda gubernamental de los poderes como de los 

municipios, y cualquier otro ente público. En el mismo artículo señala como excepciones a este mandato las campañas de 
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información de autoridades electorales, programas educativos, de salud y aquellos necesarios para protección civil en 

casos de emergencia. Por otro lado, el secretario general del IEE, Francisco Ortega Sánchez, dio a conocer que a partir 

de este lunes se colocó en lugares públicos de cada uno de los municipios la lista con los nombres de las personas que 
fungirán como funcionarios de casilla, por lo que comienza a correr el plazo de 4 días para posibles impugnaciones. 

(Verónica Ángeles, pàg. 03)  

Uno más uno-Garantizada imparcialidad en próximas elecciones: El gobernador Francisco Olvera informó que en 
días pasados se reunió con el secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, con quien signó el Protocolo de 

Seguridad con el estado de Hidalgo. Explicó que es un acuerdo para sumar instancias de manera coordinada entre los 
gobiernos, federal y estatal, con la finalidad de darle mayor seguridad a los procesos electorales. Se trata, dijo, de 

blindarlos en cuanto a los actos delictivos y de la intervención del crimen organizado, así como mantener una 
comunicación permanente en los próximos procesos electorales, en los cuales habrán de renovarse las 84 alcaldías 

hidalguenses. Cabe señalar que a la firma del Protocolo de Seguridad para, acudió el consejero presidente del Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo, invitado para suscribir el importante acuerdo en calidad 
de testigo de honor. En la ceremonia efectuada en la Secretaría de Gobernación federal, el mandatario José Francisco 

Olvera dijo que “el primer compromiso que hacemos al firmar este Protocolo, es de la absoluta imparcialidad por parte de 
las autoridades del Gobierno, funcionarios, servidores públicos. “El segundo es la observancia irrestricta a los preceptos 

jurídicos y la motivación, la orientación para que todo servidor público en el ámbito federal, estatal y municipal, con 

actividad en Hidalgo, se mantengan también con esa actitud de imparcialidad y con apego a la ley”. Precisó el 
gobernador que el otro compromiso, creo que es el fundamental, es garantizar la tranquilidad, la paz social en la entidad; 

conminar a los partidos políticos para que en el momento de seleccionar a sus candidatos cuiden de la conducta de los 
antecedentes de cada uno de ellos, y cuiden que no estén vinculados con ninguna actividad marginal para darle certeza a 

la participación de las personas en este proceso. “Junto con ello, otra obligación que tenemos es darle a los ciudadanos 
la certidumbre y la garantía de que habrán de participar en el proceso, emitiendo su voto con toda seguridad, con toda 

libertad y que este voto habrá de ser tratado con toda transparencia en las diferentes etapas del proceso, a partir de que 

lo depositen en las urnas electorales”, puntualizó Olvera Ruiz. En su mensaje, el secretario de Gobernación, Francisco 
Blake Mora, instó a los actores políticos a conducirse conforme a las reglas y a las autoridades electorales a no alentar la 

discordia ni la división y garantizar la imparcialidad, pues la democracia no es sólo un sistema electoral sino también un 
sistema de vida. (Redacción, Página 04) 

Uno más uno-Deben candidatos hacer propuestas: El Instituto Estatal Electoral del Estado de Hidalgo (IEE), a 

través de su Consejero Presidente Daniel Rolando Jiménez Rojo, destaco que ante el inicio de las campañas electorales 
para renovar 84 ayuntamientos que conforman la entidad, se espera que los candidatos de los diferentes partidos actúen 

con mesura y no promueva una guerra de descalificaciones. Ante ello pidió que se privilegien las propuestas para 
incentivar la participación ciudadana en las elecciones venideras. Jiménez Rojo dijo que los candidatos de cada fuerza 

política deben convencer mediante objetivos, propuestas e ideas claras, con proyectos viables para el mejoramiento de 

los municipios y con acusaciones sin sentido, que lo único que harán será disminuir la influencia de electores. “El ejercicio 
de la democracia  debe ser garantizado en primera instancia por los propios partidos”, subrayo. Los recursos que 

destinara el IEE para las elecciones que se celebran el próximo 03 de julio serán alrededor de 12 millones de pesos, 
cantidad que es una de las más austeras  que haya invertido el organismo para unos comicios de alcaldes y regidores. De 

acuerdo con las primeras encuestas, el abstencionismo será uno de los problemas mayores que deberán combatirse, 

indico el Consejero Presidente del IEE. Los aspirantes a los cargos de elección popular deberán entablar conversaciones 
en las que se favorezca el ejercicio  democrático. De igual manera, Daniel Jiménez Rojo aseguro que los candidatos una 

vez que hayan presentado su registro, podrán dar por iniciadas, de acuerdo con los esquemas del IEE, sus respectivas 
campañas electorales en las que sobre todo no se podrá hacer guerra sucia. (José Ignacio García Suarez, Página 

04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Triunfo del PRI es inevitable, dice Moreira: El dirigente nacional califica de importante el triunfo en las 
próximas elecciones municipales en Hidalgo, de cara a la contienda electoral de 2012 por la Presidencia de la República, 

para “cambiar el rumbo del país”. Ante más de cinco mil militantes, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira Valdés tomó protesta a los 78 candidatos que representarán 

al tricolor en las elecciones del 3 de julio, donde se renovarán los 84 ayuntamientos del estado de Hidalgo. En su 
discurso, el líder nacional priista hizo un llamado a la militancia a no dejar que los partidos de oposición dividan al las 

estructura del Revolucionario Institucional e hizo un reconocimiento al Comité Directivo Estatal por haber logrado la 

“unidad” en cada una de las designaciones. “Han dejado muchas horas de trabajo, de organización para fortalecer la 

http://www.milenio.com/node/714774


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

unidad del partido y poder llegar el día de hoy a estar presente todos nosotros viendo tomar protesta a quienes son ya 

las y los candidatos a las presidencia municipales de cada uno de los ayuntamientos, para ellos todo el reconocimiento 

del Comité Ejecutivo Nacional a todos ellos por su trabajo y su compromiso”. “¿A qué le apuestan los adversarios? Los 
adversarios le apuestan a la división del partido. ¿A qué le apuestan los adversarios? A que no lleguemos unidos y hoy 

estamos dando la muestra de la capacidad de unidad del priismo en el estado de Hidalgo… y esto debe ser así de aquí al 
día de la elección, fortalecidos para llegar a cada uno de los espacios de nuestro estado”. El ex gobernador de Coahui la 

confió en que el PRI ganará la mayoría de las alcaldías del estado, sin embargo pidió a la militancia no confiarse y 

trabajar para difundir las propuestas de cada uno de los candidatos en todas las regiones de la entidad. “¿A qué le 
apuestan los adversarios? A que nuestra estructura se confíe y a que creamos ya que tenemos el triunfo, tenemos que 

trabajar, tocar en cada casa, visitar cada comunidad, para que conozcan la propuesta de cada uno de nuestros 
candidatos en todo el estado de Hidalgo”. Moreira Valdés criticó la alianza entre el Partido Acción Nacional (PAN) y el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), la cual dijo carece de principios políticos ya que sólo buscan evitar el triunfo 
“inevitable” del PRI en Hidalgo. “Ellos apuestan a esa alianza rara que han querido construir, hasta hace poco unos de 

ellos les decían espurios a los otros y los otros les decían a ellos que eran un peligro para México, quieren llegar a una 

alianza donde no los unen los principios, quieren llegar a una alianza para tratar de evitar lo inevitable y lo inevitable es 
el triunfo del PRI, porque estamos unidos y porque estamos trabajando”. Acompañado del presidente estatal del PRI en 

Hidalgo, Omar Fayad Meneses y el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, Humberto Moreira dijo que la alianza 
que construye el Partido Revolucionario Institucional es con la gente, ya que la ciudadanía es la que decide quién los va a 

gobernar. “Hoy el priismo debe tener claro que nuestra alianza es con la gente, que tenemos que escuchar a la gente, 

que el domingo que salen a votar no salen a otra cosa más que a contratarnos para ser sus servidores públicos, que 
debemos tener claro que ellos son nuestros patrones, que llegamos al gobierno por la gente, hoy tenemos que dejar 

claro que el priismo trabaja con la gente y para la gente”. Escoltado por los 78 candidatos priistas, el dirigente nacional 
calificó de importante el triunfo en las próximas elecciones municipales en Hidalgo, de cara a la contienda electoral del 

2012 por la Presidencia de la República, ya que dijo, es necesario cambiar el rumbo del país, donde actualmente, siete 
millones de jóvenes no estudian ni trabajan y más de 30 millones de mexicanos no cuentan con educación básica. “Hoy 

quiero ser muy claro que el estado de Hidalgo, el estado priista de Hidalgo es muy importante para el triunfo del 2012, 

tenemos que ganar para cambiar el rumbo del país, ahora con este gobierno se han incrementado los precios, hoy hay 
dos millones de desempleados en México, hoy siete millones y medio de jóvenes no estudian ni trabajan, hoy hay más de 

30 millones de mexicanos sin educación básica, por eso debemos tener claro que tenemos que cambiar el rumbo del 
país, y cómo cambiar el rumbo del país, con el triunfo en Hidalgo, por eso es importante esta elección porque tenemos 

que ganar para que recuperemos la Presidencia de la República y México recupere la paz y cambie de rumbo, vamos a 

ganar en 2012 y lo vamos hacer porque vamos a ganar en Hidalgo”. Humberto Moreira y Omar Fayad en la sede del PRI. 
Foto: Elizabeth Velázquez  Preparados para la oposición ••• En tanto el líder priista en Hidalgo, Omar Fayad Meneses 

aseguró que su partido está listo para enfrentar a una oposición sin ideología ni principios, que además de transgredir la 
ley, ha impuesto a candidatos en nueve municipios incluyendo la capital. “Los priistas estamos preparados para enfrentar 

el reto, tenemos un partido unido, una militancia activa, contamos con el respaldo ciudadano para enfrentar la contienda 

política. Sabemos todos que la oposición tiene posturas indignas dejando a un lado principios e ideología, así como 
valores para enfrentarnos, a un partido que ha sabido transformar Hidalgo y ha sabido gobernar con el lenguaje de los 

resultados”. Dijo que una vez más, los partidos opositores buscaron dividir las estructuras del PRI en el estado, sin 
embargo aseguró que los priistas demostraron que pueden transitar en unidad en procesos de elección de candidatos. 

“Los priistas hemos demostrado una vez más que podemos transitar en unidad, que tenemos la capacidad de anteponer 
nuestros intereses a los intereses de nuestro partido y de Hidalgo, por eso debemos reconocer ampliamente a quienes 

aspiraron en este proceso interno y sumaron su esfuerzo”. (Jonathan Collazo, pag. 06) 

Criterio- Asume 78 candidatos del tricolor/Advierte Olvera sobre oposición distorcionada. (Jorge Martínez, 
pag. 04) 

La Crónica de Hoy-Vaticina Moreira Valdés, desde el estado de Hidalgo, triunfo tricolor/Rinden protesta 
precandidatos priistas. (Alberto Quintana, pag. 03) 

Plaza Juárez-Ganar Hidalgo, primer paso para ganar en 2012: Moreira…(Nadia Mejía, Página 05) 

Protestan candidatos del PRI…(Nadia Mejía, Página 05) 

Milenio-Sin candidato de la oposición a Pachuca: Los partidos tienen hasta hoy para registrar a cada uno de sus 
candidatos. La coalición “Hidalgo Nos Une”, entre el PAN y PRD, aplazó la designación de su candidato a la presidencia 
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municipal de la capital del estado para la contienda electoral del próximo 3 de julio.  Luego de una encuesta que se aplicó 

a mil 500 ciudadanos de Pachuca, se indicó que ayer se daría a conocer el resultado de dicho levantamiento de datos, 

donde los precandidatos Gloria Romero León y Natividad Castrejón, Acción Nacional y de la Revolución Democrática, 
respectivamente, midieron fuerzas, sin embargo las dirigencias nacionales aplazaron la designación. Tras las 

negociaciones de las dirigencias nacionales de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) 
se decidió que el candidato de la alianza para la presidencia municipal de Pachuca será electo a través de una consulta 

abierta a la ciudadanía. El PAN y PRD eligieron a cada uno a su candidato y aplicaron la encuesta en el periodo del 6 al 8 

de mayo. Además, las dirigencias nacionales acordaron que el blanquiazul designará al síndico capitalino y a seis 
regidores, mientras que el sol azteca tendrá cinco regidurías. Los partidos elegirán a un representante y la gente es quien 

tome la última decisión a través de la consulta. Además de Pachuca, se ha acordado la alianza en la mayoría de los 
municipios más importantes del estado, como Tepeji del Río, Tizayuca, Mineral de la Reforma y Huejutla; se negocia de 

último momento la inclusión de Ixmiquilpan y Tulancingo. Las dirigencias nacionales serán las encargadas de definir a los 
candidatos en nueve municipios donde se aplicará la encuesta (Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan, Atotonilco de Tula, 

Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca, Zimapán y Huehuetla). Los aspirantes estarán representando a la alianza “Hidalgo Nos 

Une” en las urnas para el 3 de julio próximo. Se prevé que en estas elecciones del 3 de julio para renovar presidencias 
municipales la mayoría de los ayuntamientos se disputen entre tres alianzas. La primera conformada por el PRI, PANAL y 

PVEM; la segunda por el PRD y el PAN y la tercera por el PT y Convergencia, únicos partidos en la capital del estado.  
(Misael Zavala, pag. 07) 

Milenio-Designa el PAN a 30 pre-candidatos a municipios: Alejandro René Soto Delgado, encargado de la 

Comisión Estatal de Elecciones del partido blanquiazul, informó que se instalaron los 30 centros de votación para que los 
miembros activos pudieran elegir a los candidatos que competirán en el siguiente proceso electoral. La dirigencia estatal 

del Partido Acción Nacional (PAN), eligió a 30 precandidatos para la contienda electoral del 3 de julio, mismos que serán 
electos por votación de sus miembros activos.  Alejandro René Soto Delgado, encargado de la Comisión Estatal de 

Elecciones del partido blanquiazul, informó que se instalaron los 30 centros de votación para que los miembros activos 

pudieran elegir a los candidatos que competirán en el siguiente proceso electoral.  A pesar de que aún se lleva a cabo un 
conteo de revisión, se dio a conocer que en Tlahuelilpan, el precandidato es Ricardo Jiménez Brito; Zacualtipán de 

Ángeles, Pedro Cabrera Ibarra; Progreso de Obregón, Manuel de Jesús Monroy Trejo; Xochicoatlán, Lourdes Catalina 
Acosta López; Atotonilco el Grande, Cesar Baños Licona; San Felipe Orizatlán, Andrés Zuviri Rivera y para Huautla, 

Lubdivina Castelán Ramírez.  En los municipios en los que se llevaron a cabo las votaciones con los militantes activos 

registrados son Acaxochitlán, Apan, Atitalaquia, Atotonilco el Grande, Cuautepec de Hinojosa, Epazoyucan, Huichapan, 
Mineral de la Reforma, San Felipe Orizatlán, Santiago Tulantepec, Tepeji del Río, Tizayuca, Villa de Tezontepec, 

Xochicoatlán y Zacualtipán de Ángeles, para los casos donde existe el convenio de coalición y encabeza Acción Nacional. 
Alejandro Soto Delgado dijo que los únicos municipios que no cumplieron con el procedimiento de la convocatoria fueron: 

Mixquiahuala, Tianguistengo y Tepehuacan; en dichos lugares, los candidatos serán postulados por el método de 

extraordinario de designación.  Mientras que los panistas también eligieron como aspirantes a alcaldes en Xochiatipán, 
Manolo Gutiérrez Hernández; en Tlanchinol, Gabino Hernández Vite; Mineral de la Reforma, Luis Enrique Baños Gómez; 

Apan, María Antonieta de los Ángeles Anaya Ortega; en Tepeapulco se registrará Isidro Guadarrama Flores; para 
Tizayuca, Teodoro Gómez Escalona; en Villas de Tezontepec, Guillermo Antonio Ávila Bautista; en Epazoyucan, José Raúl 

Santander Cruz y Zapotlán de Juárez, Erik Edgar Islas Cruz.  Con esto quedo culminado el trabajo de la Comisión Estatal 
de Elecciones para designar a quienes competirán el 3 de julio.  (Misael Zavala, pag. 07) 

Criterio-Presenta PAN  a síndicos y regidores en 30 municipios. (Antonio Alcaraz, pag. 06) 

Criterio- Garantiza el gobernador seguridad en elecciones: Esta afirmación va de la mano con la valoración de 
Gobernación; platicará con los partidos políticos. El gobernador Francisco Olvera aseguró, en entrevista con Criterio, que 

las condiciones que presenta en este momento la entidad no pronostican unas elecciones difíciles, tal como lo valora la 

Secretaría de Gobernación. Para el mandatario, las condiciones sociales y políticas no tienen ninguna circunstancia 
especial que prenda focos rojos o de alerta. Planteó que hay una atención muy cercana hacia los protagonistas de los 

partidos políticos de manera permanente, por parte de su gobierno, aunque aceptó que él, de manera personal, no se ha 
sentado con los dirigentes de la oposición partidista. Una vez que sean registrados los candidatos, dijo, será valorada su 

situación y a partir de allí será como se podrá tener una atención especial en cuanto a su seguridad personal se refiere. 
Detalló que el protocolo firmado con la Secretaría de Gobernación, que “no nos ve como un punto de conflicto”, fue para 

dejar sentadas las bases de colaboración para darle la suficiente seguridad a la ciudadanía y salga con toda libertad a 

votar el próximo 3 de julio. El gobernador planteó que esto se realiza para no permitir que la delincuencia organizada 
tenga algún papel protagónico en los comicios electorales. Señaló que hasta el momento su gobierno ha hecho la 

invitación a los partidos políticos para que tengan muy presente la naturaleza de sus candidatos, así como también de 
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sus equipos de campaña, para evitar que por allí se puedan infiltrar. Estarán muy atentos, dijo, a cualquier tipo de 

denuncia ciudadana que detecte situaciones fuera de lo normal, con el propósito de que las elecciones no sean motivo de 

preocupación para nadie. “Existe un ambiente de colaboración entre las distintas instancias para alcanzar un clima de paz 
y entendimiento entre las fuerzas políticas en la entidad”, dijo. Desechó que en algún momento haya denostado a la 

oposición, “quien dijo fue el presidente del partido, yo sólo alerté de las conductas que sólo descalifican, desvían la 
atención de la ciudadanía y que ensombrecen el panorama”. A su vez, señaló que hay un Instituto Estatal Electoral que 

cumple con sus tareas en tiempo, con funcionarios de casilla que ya fueron capacitados y todo sigue un curso de acuerdo 

con lo programado. (Jorge Martínez, pag. 05) 

Criterio-Erigirá PRD a abanderados en tres municipios desiertos: En los municipios Acatlán, Almoloya y Pacula; 

el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no registró candidatos para contender en las elecciones del próximo 3 de 
julio los municipios Acatlán, Almoloya y Pacula; el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no registró candidatos 

para contender en las elecciones del próximo 3 de julio, por lo que en los próximos días la Comisión Política de ese 

partido designará a los candidatos. Así lo informó Marco Antonio Rico Mercado, integrante del secretariado estatal del sol 
azteca, quien refirió que es probable que el jueves se reviren estas candidaturas declaradas como desiertas. Esto se da 

en el marco de la designación de los aspirantes que habrán de enfrentarse por las 84 alcaldías en Hidalgo. De éstas, en 
12 municipios el PRD encabezará la alianza con el PAN; en 34 irá solo; en 24 encabezará el blanquiazul y en otros nueve 

definirán entre panistas y perredistas para saber quién será el abanderado. (Antonio Alcaraz, pag. 05) 

Criterio- Presume PT a sus abanderados: El PT tiene una lista de precandidatos en más de 20 municipios de la 
entidad, informó el dirigente estatal del partido de la estrella, Mariano Torres L´estrade El PT tiene una lista de 

precandidatos en más de 20 municipios de la entidad, informó el dirigente estatal del partido de la estrella, Mariano 
Torres L´estrade.  El líder señaló que se trata de avances en la coalición con Convergencia, así como en aquellos 

municipios en donde participarán solos. Torres destacó a 12 de sus precandidatos, cuya presentación se llevó a cabo en 

Huejutla, Huautla, Xochiatipan, Mineral de la Reforma, Apan, Tepeapulco, Tizayuca, Ixmiquilpan, Mixquiahuala, 
Tlaxcoapan, Ajacuba y San Agustín Tlaxiaca. Los nombres de los abanderados son Jorge Alberto Hernández Cortes, en 

Huautla; Fátima del Rosario Crespo Crespo, Huejutla de Reyes; Roberto Cándido Bautista Catarina, Xochiatipan. Mientras 
que en Apan irá María Teresa Noriega; Tepeapulco, Ma. Rosalba Galván; Tizayuca, Elías Rodríguez (coalición); 

Ixmiquilpan, Pascual Charrez Pedraza; Mixquiahuala, Humberto Pacheco; Tlaxcoapan, Miguel Ángel López; Ajacuba, 

Mario Pacheco Pérez, y Tlaxiaca, Ernesto Hinojosa. Po último, en Mineral del Monte se presentó a Felipe Labastida 
Domínguez. Al respecto, Mariano Torres aseguró que se tienen expectativas de triunfo en diez municipios. De igual 

forma, puntualizó que el PT y Convergencia están abiertos para llevar a cabo alianzas de facto con PAN y PRD, siempre 
que sean para apoyar a los candidatos de Poder con Rumbo, no a la inversa. (Emmanuel Rincón, pag. 06) 

El Reloj-La oposición enfrentará a un PRI unido: Moreira: “El PRI no será un partido contemplativo, sino todo lo 

contrario, será defensor del derecho, porque la oposición busca quebrantarnos vulnerando la ley, quiere con sumas 
indignas y artificiosas, enfrentar a un PRI unido”, manifestó, el presidente del Comité estatal del PRI, Omar Fayad 

Meneses, durante la toma de protesta a los 78 precandidatos a presidentes municipales. Manifestó que los militantes de 
su partido están preparados para obtener buenos resultados, porque han construido a través de la unidad, lo que les 

permitirá ganar, “tienen un reto mayúsculo, tienen que demostrar de qué están hechos los priístas”. La oposición buscará 

ganar terreno quebrantando la ley, porque no respeta su ideología ni a su militancia, y eso se ve reflejado en la 
integración de alianzas entre la izquierda y la derecha, no hay propuestas conjuntas, aseguró, el líder estatal del PRI. 

Aseguró que sin duda, habrá descalificaciones y agresiones, pero la militancia no se dejará, por lo que convocó a los 
priístas a difundir los logros de los gobiernos priístas, “en Hidalgo el PRI es un gobierno cercano a la gente, tenemos todo 

para ganar el proceso electoral”. Por su parte, el líder nacional del PRI, Humberto Moreira, reconoció que los adversarios 

le apuestan a la división de los priístas, pero recordó que la incongruencia prevalece en la oposición, porque hace unos 
meses se decían espurios y ahora van juntos. Al respecto, el precandidato de Pachuca, Eleazar García Sánchez, consideró 

que la elección no será un proceso fácil, pero no caerán en la descalificación de sus adversarios, quienes no articulan 
propuestas conjuntas, no son congruentes y no respetan su ideología. “Hidalgo es orgullosamente priísta y reafirmo mi 

compromiso con el PRI, finco una alianza con la sociedad”, expresó, el precandidato tricolor por la capital hidalguense. Al 
término del evento, el gobernador Francisco Olvera indicó que los adversarios se disfrazarán de mil colores y arrasarán 

con todo lo que encuentren a su paso, por lo que convocó a la militancia priísta a mantenerse unida y trabajar en torno 

al PRI, “porque eso demostrará que en el PRI existe institucionalidad y disciplina partidaria”. (Adriana Herrerías, pág. 
Principal) 

El Reloj-Exhorta Moreira a supervisar dinero utilizado para campañas: Hasta el momento ninguno de los 

candidatos del PRI han sido amenazados por la delincuencia organizada; sin embargo, el presidente del Comité Nacional 
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del PRI, Humberto Moreira Valdez, exhortó a los diferentes partidos políticos a supervisar el dinero que se utilice en las 

campañas electorales y a su vez externen sus necesidades al gobierno federal en materia de seguridad. Adelantó que el 

PRI no fomentará la guerra sucia, al contrario, el PRI se conducirá en los próximos comicios electorales con respeto y 
propositivo para convencer al electorado, “nosotros no practicamos la guerra sucia, porque a los que la practican les va 

mal”. Aclaró que el partido tricolor no tiene porque caer en los dimes y diretes. Agregó que el PRI debe estar enfocado 
en estar unido, “debemos de tener triunfos holgados para demostrar que nos asiste a nosotros la razón para poder 

cambiar el país”. Destacó que él como dirigente nacional del PRI hablará siempre con claridad sobre los problemas del 

país, porque si no somos conscientes de ello, no se puede avanzar, “debemos dejar a un lado la riña política y construir 
la solución al problema”. Por otra parte, Humberto Moreira aseguró que las reformas se van a revisar, “se tiene que 

reducirse la reforma política la cantidad de diputados federales, que sean los 300 de territorio de mayoría y solamente 
100 plurinominales, se me hace que está sobre representado, igual con el Senado que tengamos una reducción también 

de senadores”. (Adriana Herrerías, pàg.2)  

El Reloj-PANAL logra avances en designación de candidaturas: A pocas horas que venciera el término para 
designar candidatos en el seno de los partidos políticos, el Partido Nueva Alianza asegura que participará en por lo menos 

60 municipios del estado, en 23 en alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México 
(PVEM) y en el resto de manera individual. Entrevistado vía telefónica, Fernando Flores Pérez, presidente de la Junta 

Local Ejecutiva del PANAL, indicó que hay avances importantes en la búsqueda de perfiles para encabezar las 

candidaturas, y es que cabe recordar que hace una semana apenas tenían 25 candidatos. Reiteró que la intención es 
presentar a los mejores perfiles y propuestas, de tal modo que garanticen el triunfo en cada municipio, con el objetivo de 

consolidar a Nueva Alianza como la segunda fuerza electoral del estado. Respecto a los municipios en los cuales el Panal 
encabezará la alianza Juntos por Hidalgo, Flores Pérez explicó ya designaron a los candidatos de los 6 ayuntamientos: 

Huautla. Xochicoatlán, Mineral del Monte, Tianguistengo, San salvador y El Cardonal, aunque no dijo nombres de los 
aspirantes. No obstante, expresó que algunos de los aspirantes de la alianza ya están en ejercicio con las consultorías de 

publicidad para comenzar con proselitismo el próximo 31 de mayo. En otro orden de ideas, negó que el PANAL realizara 

alianzas de facto con otros institutos políticos, y aseguró cumplirán al PRI en los 17 municipios donde van en alianza. ( 
Verónica Ángeles, pàg. 03)  

El Reloj-Se sumara José Antonio Rojo a campañas del partido tricolor: Tras la toma de protesta de los 

candidatos del PRI para presidentes municipales, el integrante del Comité Ejecutivo Nacional de la CNC, José Antonio 
Rojo García de Alba, aseguró que se sumara a las campañas de su partido. “Yo me sumaré a las campañas plenamente 

para colaborar y ayudar en donde nos permitan hacerlo porque esa es la posición en la que hemos estado y en la que 
vamos a trabajar”, aseveró. Indico que ha tenido un dialogo “fluido” con el gobernador del estado, con lo que se dijo 

agradecido, “nosotros vamos a seguir trabajando como lo hemos venido haciendo”. Rojo García de Alba expresó que 
luego de la selección de candidatos el proceso ha sido largo y complicado como siempre han sido los procesos en el PRI. 

“Afortunadamente hemos arribado al (proceso) con los 79 candidatos, me parece que es una buena noticia para el 

partido”, agregó. El ex presidente estatal del PRI insistió en que continuará participando de manera activa al interior de 
su partido. (Alejandro Reyes, pág. 04)   

El Reloj-Campaña en Pachuca se hará sin denostaciones: Mirna Hernández: Tras conocerse finalmente el 

candidato del PRI por Pachuca en la persona de Eleazar García, la presidenta del comité municipal del Revolucionario 
Institucional, Mirna Hernández Morales, aseguró que éste no basará su campaña en denostaciones. “Él (Eleazar García) 

no tiene por qué denostar a nadie, no tiene por qué atacar a ningún otro aspirante ni candidato”, aseveró. Indicó que la 
ciudadanía votará por aquellos que realicen propuestas, “la denostación no hace ninguna garantía ni da ninguna 

posibilidad de crecimiento”. La presidente del PRI municipal aseguró que los “pleitos” entre los partidos únicamente crean 

desconfianza entre la población al salir a votar. “Y nosotros como PRI, como alianza estaremos seguros de que nuestra 
propuesta será para invitar a la gente a salir a votar”, aseguró. Comentó que independientemente de la manera en que 

realice sus campañas la oposición, su partido tendrá que presentarle a la gente una “muy buena” planilla, en donde dijo, 
se vean reflejados sus intereses. En cuanto a los aspirantes que se quedaron en el camino por la candidatura de 

Pachuca, Mirna Hernández sostuvo que se deben anteponer los intereses del partido y no lo personales. (Alejandro 
Reyes, pág. 05)  

El Reloj-Operación cicatriz: En localidades como Tulancingo, al Partido Revolucionario Institucional prácticamente no 

le costó el menor trabajo proceder a una cirugía interna, para que los cuadros del municipio, “arroparan” a Oralia Vega, 
su candidata a la alcaldía. Pero, como en cada región los militantes tricolores poseen un ímpetu diferente a la hora de 

mostrar simpatías o adhesiones, en la Huasteca las cosas se complicaron en dos municipios, a saber Huejutla y San 

Felipe Orizatlán. 
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La dirigencia de ese partido, pareciera que fue perceptiva y actuó de inmediato para sustituir a sus primeros 

precandidatos, y como apelando al capítulo uno del Quijote de la Mancha, los de la semana anterior, hoy son 

precandidatos “de cuyo nombre no quieren acordarse”. El hecho de que las personas inicialmente propuestas hayan sido 
relevadas, no necesariamente significa que la elección la tienen ganada en ambas localidades huastecas, por el contrario, 

los movimientos obligan a una minuciosa “operación cicatriz” con las estructuras internas, entiéndase militantes, sectores 
y desde luego simpatizantes de los otrora ungidos. Lejos de Huejutla y San Felipe Orizatlán, parece que hoy el Partido 

Revolucionario Institucional apuesta a una nueva estrategia, para dar pie a la participación ciudadana, al presentar las 

denominadas “caras nuevas”, que deberán ser sensibles al clamor generalizado de combatir la inseguridad. Por ejemplo, 
de Eleazar García, quién rindió protesta como aspirante a la alcaldía capitalina, se destacan dos valores, que como parte 

de la mercadotecnia electoral, seguramente intentarán posicionar con rapidez, pues los días del calendario rumbo al 3 de 
julio están contados y son pocos. “No soy un político tradicional” y “Soy un ciudadano como tú”, son hasta ahora las dos 

ideas centrales de su mensaje; pero como no todo son palabras, en el lenguaje no verbal privilegian la imagen pública 
que también tiene mucho que ver. Así, en su primera sesión fotográfica, Eleazar García aparece vestido de blanco, color 

que en los días recientes se ha convertido en el distintivo de las marchas ciudadanas contra la inseguridad. En el mensaje 

preliminar, resaltan cuatro ideas que seguramente en su campaña tendrán que ver con su propuesta al elector, se 
refieren al Pachuca productivo, moderno, seguro y ciudadano. Hay una fotografía también en la propuesta de imagen, 

donde predomina lo casual, lo cotidiano, el centro del mensaje es la unidad familiar. En términos generales, el proyecto 
mercadológico de Eleazar García, seguramente será replicado para los 78 candidatos tricolores que como ciudadanos y 

no como “dinosaurios”, estarán sujetos al escrutinio de los electores. (Edmundo Pineda, pàg.9)  

El Sol de Hidalgo-Rindieron protesta candidatos: Ganar las elecciones del 3 de julio en Hidalgo es el primer paso 
para que el PRI regrese a la Presidencia de la República, declaró el líder nacional de ese partido, Humberto Moreira, al 

tomar protesta a los candidatos a presidentes municipales en un acto que aglutinó a miles de militantes en la sede estatal 
del tricolor. En clara alusión al PAN y PRD, arremetió contra las alianzas "raras" y responsabilizó al gobierno panista de 

problemas económicos que agobian al país, los cuales se han traducido en tres millones de desempleados, siete millones 

de de jóvenes que no estudian ni trabajan e incesante aumento a combustibles. NO AL CANTO DE SIRENAS. A su vez, 
Francisco Olvera Ruiz, invitado especial en la fiesta tricolor, llamó a los priistas que no fueron postulados a que se sumen 

al trabajo del PRI y no escuchen "el canto de las sirenas" de los partidos contrarios que "se alimentan de soberbias y 
deslealtades". De los aspirantes que no lograron la nominación se confía en su moral y sus principios para que 

permanezcan en las filas del PRI y se sumen al trabajo de quienes son candidatos. Expresó que la selección interna fue 

difícil y escrupulosa, pues suman miles de mujeres y hombres con merecimientos que pueden llevar la bandera del PRI, 
pero sólo había un número limitado de posiciones a puestos de elección popular. Reconoció en ellos su disciplina, pues 

antepusieron proyectos personales a los del partido. Muchos de quienes participaron en los procesos internos se 
incorporarán como candidatos a regidores en las planillas priistas a los ayuntamientos. Criticó Olvera Ruiz a quienes 

atacan al tricolor, porque algunos de ellos se formaron en las filas de ese partido. En cuanto a la alianza opositora, Olvera 

expuso que se atacan por separado y platican para ir juntos, porque sus integrantes no dudan en vestirse de mil colores, 
porque los mueve la ambición personal, no los intereses del estado o el país. Con el orgullo de pertenecer a la 

organización política más importante de la entidad, el gobernador hidalguense dijo a los candidatos que llevan en ellos la 
gran responsabilidad de conservar la unidad, atraer a quienes no fueron seleccionados y ganar los comicios mediante 

campañas que dibujen con claridad sus proyectos de gobierno. Moreira vaticinó triunfos en Hidalgo, "pues tenemos a un 
gran gobernador en Paco Olvera, tenemos a los mejores candidatos y porque no nos vamos a confiar". Con el triunfo de 

Hidalgo cambiaremos el rumbo del país, aseveró. En ese contexto, el PRI se declaró listo para la competencia del 3 de 

julio. Ayer, entre un impresionante contingente, rindieron protesta los candidatos a presidentes municipales. Acudieron a 
la ceremonia, en la sede estatal del tricolor ubicado en el pachuqueño bulevar Colosio, ex mandatarios estatales, 

diputados locales y federales, integrantes de las comisiones de procesos internos, así como dirigentes de sectores y 
organizaciones. El dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, dijo que la oposición deja a un lado principios, 

ideologías y valores a efecto de enfrentar a un partido que ha sabido gobernar con el lenguaje de los resultados. 

Aplaudió el clima de unidad que prevaleció en la selección de aspirantes, porque, añadió, "sabemos anteponer los 
intereses partidistas a los personales". En tono enérgico, el dirigente partidista advirtió que el PRI no será contemplativo, 

sino "proactivo, defensor del derecho y la legalidad". Los dirigentes del PAN, añadió, engañaron a la ciudadanía, pues 
impusieron candidatos a la mala, como en el caso de Pachuca, dejando fuera de la jugada al PRD. Con Eleazar García le 

vamos a ganar a la candidata del PAN, Gloria Romero, exclamó Fayad. "Ya se esperan descalificaciones y mentiras de los 
opositores. No vamos a tolerar sus insultos ni vituperios. Vamos a dar la cara con nuestros mejores aliados, porque con 

los ciudadanos les vamos a ganar la elección". Añadió que manteniendo la cohesión interna el triunfo del PRI será la 

victoria de Hidalgo. En representación de los candidatos, Eleazar García Sánchez, quien competirá por Pachuca, reconoció 
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que los abanderados contraen obligaciones, compromisos y alianzas. Aceptó Eleazar que no será fácil el proceso que se 

avecina. Pero "no caeremos en descalificaciones. Esas se las dejamos a los que no tienen propuestas ni ideas". 

(Redacción, pág. Contraportada)  
Síntesis-Toman protesta a candidatos priistas (Jaime Arenalde, pág. Principal)  

El Sol de Hidalgo-Gloria, tranquila: Tras la aplicación de la encuesta de posicionamiento, que la empresa Parametría 

realizó el pasado fin de semana, buscando definir quién de los dos candidatos de la alianza Hidalgo nos Une está mejor 
posicionado para alcanzar la Presidencia Municipal de Pachuca, la panista confía en que los resultados la favorecerán. La 

legisladora con licencia explicó que se aplicaron cerca de mil 500 encuestas con ocho tópicos a fin de conocer si debe 
postularse el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) o el del Partido de la Revolución Democrática (PRD). "En el 

transcurso de la noche de ayer, la empresa entregó los resultados a las dirigencias nacionales de los partidos. Éstas, a su 
vez, nos harán la notificación correspondiente. Espero que en las primeras horas de hoy todos puedan conocer los 

resultados y a través de qué metodología se obtuvieron". Gloria Romero subraya que si el resultado no la favorece, "sería 

una sorpresa", pues no espera ese escenario. "Sin embargo, habrá que ver, de darse así, en qué condiciones y cómo se 
dio la encuesta. Si consideramos que fue un trabajo serio, aceptaremos los resultados sin problemas". La candidata 

blanquiazul espera que no existan manipulaciones en las encuestas a fin de que los resultados pudieran dar "luz" a la 
coalición con objeto de favorecer, más que a un candidato, al perfil más fuerte que pueda encabezar la Coalición Hidalgo 

nos Une. "Soy institucional, respeto, pero no me prestaría a una simulación, porque eso no sólo burlaría a un candidato, 

sino la credibilidad de la ciudadanía". Finalmente, mencionó que la encuesta también servirá como ejemplo a la 
ciudadanía de que cuando sale a votar y expresa su opinión, los resultados son claros y legitimamos posiciones. 

(Redacción, pág. Contraportada)  

El Sol de Hidalgo-Natividad, preparado: Mientras el dirigente del PRD en Hidalgo, Pedro Porras, confía en que la 

encuesta para seleccionar candidato a presidente municipal de Pachuca los favorecerá, el aspirante de su partido, 

Natividad Castrejón, anunció que respetará el resultado del sondeo, "a condición de que se haya practicado con 
transparencia". En tanto, Porras y Castrejón dejaron claro que si el Partido de la Revolución Democrática encabeza la 

coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD), tomará en cuenta las propuestas de Acción Nacional a fin de poder ganar la 
elección del 3 de julio. Una alianza, subrayaron, que no tiene otro objetivo que ofrecer un nuevo modelo de gobierno 

municipal. "Una administración que ayude a las familias; que favorezca a quien más lo necesita", expresaron. El 

presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido del Sol Azteca informó que el resultado de la encuesta habrá de darlo 
las dirigencias nacionales, tanto del PAN como del PRD, pues el asunto ha sido llevado, desde un principio, por ambas. 

De inmediato, explicó, lo darán a conocer a las representaciones estatales para que se haga del conocimiento público. 
Explicó que fueron mil 500 encuestas domiciliarias las que se aplicaron en todo Pachuca. "Incluso rebasan, por número, 

el parámetro estándar de confiabilidad", indicó. Recordó que, por el PRD, la planilla está compuesta por Aurelio González, 
Jorge Andrés Yáñez, Rubén González, Mara Rico y Selene Chino Soni, como regidores. Por su parte, Natividad Castrejón 

expresó que no sólo está preparado para ganar la encuesta, sino para gobernar Pachuca. Anunció que respetará el 

resultado de la encuesta, siempre que se haya aplicado en un marco de transparencia. (Redacción, pág. 
Contraportada) 

Síntesis-Da Castrejón su confianza a encuesta local (Jaime Arenalde, pàg.49)  
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La Crónica de Hoy-Abanderarán desertores del sol azteca postulaciones del PT:  Presentará el Partido del 

Trabajo como candidatos en al menos dos municipios, a desertores de los Partidos de la Revolución Democrática (PRD) y 

de Acción Nacional (PAN), esto luego de que suscitaran conflictos al interior de sus institutos políticos. En ese sentido, 
Mariano Torres L’estrade, dirigente en la entidad del PT, confirmó que para Mineral de la Reforma propondrán al ex 

perredista Víctor Rodríguez Gaona y para Ixmiquilpan a Pascual Charrés Pedraza, como candidatos. El primero de estos 
fue exhibido como candidato en los días pasados; sin embargo, Rodríguez Gaona expresó que solicitó licencia a su 

militancia en el sol azteca para contender en la coalición Poder con rumbo (PT-Convergencia). No obstante, Marco Rico 

Mercado, vocero del sol azteca en Hidalgo, explicó para La Crónica de hoy en Hidalgo que Víctor Rodríguez perdió su 
condición de militante una vez que fue propuesto como candidato por otro partido ajeno o que no está coaligado con el 

PRD. “Él solicitó una licencia al cargo, esa figura no existe en el marco estatutario del partido, si fuera así, se hubiera 
debatido y tal vez concedido o negada la que solicitó el compañero Andrés Manuel López Obrador hace algunas 

semanas”. Agregó que “al contrario, el dejó de ser militante del partido una vez que fue presentado por otro partido 
político como candidato, pues los estatutos así lo marcan y por ello enfrentaría un proceso de expulsión de las filas del 

sol azteca”. En el caso de Pascual Charrés Pedraza en Ixmiquilpan, Mariano Torres puntualizó que después de los 

conflictos internos del blanquiazul, el líder de la Sociedad Integral de Organización Nacional (SION) decidió renunciar a su 
militancia y buscar la postulación por el PT. En tanto, también mostró a los demás candidatos y precandidatos para Apan, 

Tepeapulco, Tizayuca, Mixquiahuala, Tlaxcoapan, Ajacuba, San Agustín Tlaxiaca y Mineral del Monte. Dichas posiciones 
quedaron para Apan, María Teresa Noriega Sosa; Tepeapulco, María Rosalba Galván González; Tizayuca, Elías Rodríguez 

Munguía (candidato de la coalición Poder con rumbo); Mixquiahuala, Humberto Pacheco; Tlaxcoapan, Miguel Ángel López 

Hernández; Ajacuba, Mario Pacheco Pérez, San Agustín Tlaxiaca, Ernesto Hinojosa Hernández; así como Felipe Labastida 
Domínguez como precandidato en Mineral del Monte. (Enrique Juárez, pag. 07) 

El Independiente-Gobernador llama a candidatos a revisar equipos de campaña: El gobernador Francisco 
Olvera llamó a los precandidatos a presidentes municipales a revisar sus equipos de campaña, así como sus fuentes de 

financiamiento para evitar infiltración de dinero ilícito en campañas. Entrevistado al finalizar la ceremonia de toma de 

protesta de precandidatos priistas a presidentes municipales, aseguró que su gobierno ha mantenido estrecha 
colaboración con todos los partidos y les ha pedido que revisen antecedentes, origen y circunstancias de sus candidatos 

para evitar alguna infiltración del crimen organizado. “Estamos atentos con todas las autoridades del Ministerio Público y 
la Secretaria de Seguridad Pública para responder ante cualquier denuncia en el actual proceso electoral”. Reiteró el 

llamado a precandidatos a privilegiar propuestas sobre la “guerra sucia”, que en lugar de beneficiar, dijo, ensombrece la 

participación electoral. En lo correspondiente al tema de seguridad, Francisco Olvera manifestó el compromiso de su 
gobierno para garantizar el clima de paz social durante la jornada electoral del 3 de julio. Durante su intervención ante 

decenas de militantes, el jefe del Ejecutivo afirmó que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha construido el 
México actual y las instituciones que lo soportan como una República democrática. Criticó aquellos personajes que han 

abandonado las filas priistas para enrolarse con otros partidos políticos, anteponiendo su ambición de poder al bien 

común. Tras afirmar que el priismo conseguirá la victoria en próximas elecciones del 3 de julio, enfatizó que en tricolor es 
la oposición política “que asegura gobiernos exitosos, con hechos y compromisos cumplidos”. (Gerardo Neira, pàg.3) 

El Independiente-Aplazan nombres de “Hidalgo nos une” para Pachuca, Ixmiquilpan y Huejutla: Se prolongó 
la espera para dar a conocer los nombres de candidatos de la alianza “Hidalgo nos une” en Pachuca, Ixmiquilpan, 

Zimapán y Huejutla, así como en otros cinco municipios más, y será hoy al mediodía cuando sea despejada la incógnita. 

De acuerdo con la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), se pospuso la entrega de resultados la noche de 
ayer debido a que la empresa Parametría aun procesaba datos. Tal demora impidió que se llevara a cabo la reunión entre 

el dirigente nacional albiazul Gustavo Madera y del PRD Jesús Zambrano para dar a conocer el resultado de la encuesta. 
En Pachuca, Huejutla y Zimapán fueron aplicadas mil 500 consultas en cada municipio durante este fin de semana, 

mientras  que en el resto de  localidades el número de encuestas disminuyó de acuerdo a la población del lugar. (Víctor 

Valera, pág.4)     

Milenio-PT elegirá a un empresario como candidato en Pachuca: El dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), 

Mariano Torres L’estrade aseguró que sí habrá candidato a la presidencia municipal de Pachuca para la coalición Poder 
con Rumbo (PT-Convergencia). La alianza, podría hacer competencia al PRI con un posible aspirante que también 

eszempresario.  “Garantizamos a la ciudadanía de Pachuca que el PT y Convergencia tendrán candidato para la capital 

del estado. El convenio de coalición determinó que Pachuca la representación sea para el PT”, dijo.  “Propondremos al 
candidato, las pláticas las están realizando las dirigencias municipales, en el caso del PT se está trabajando con un 
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empresario y dos figuras de la capital, pero queremos ser respetuosos de los nombres para que avancen las pláticas del 

PT”, agregó el líder petista.  El candidato del partido de la estrella de la alianza Poder con Rumbo para las elecciones del 

tres de julio, se dará a conocer antes del 15 de mayo y para el 26 de mayo será inscrito el candidato oficial ante el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo.  “Esperemos que se pueda dar a partir de la siguiente semana y lo daremos a 

conocer, quiero tener una certeza para la ciudadanía porque se hablaba de que no íbamos a participar, quiero desmentir 
eso, el PT tendrá candidato propio y que se construye para la coalición Poder con Rumbo”, señaló.  Mientras que a partir 

del día jueves y en gira por la Huasteca hidalguense, el diputado del PT Arturo Aparicio Barrios, junto con las estructuras 

petistas en los municipios de Huautla y Huejutla dio a conocer a los precandidatos de dichas localidades.  Jorge Alberto 
Hernández Cortes, encabezará en el municipio de Huautla, donde dijo: “se cuenta con el equipo, la estructura y el trabajo 

suficiente para poder ganar la presidencia municipal con el Partido del Trabajo”. En caso concreto de Huejutla de Reyes, 
se realizó la presentación de Fátima del Rosario Crespo Crespo, como precandidata del partido de la estrella para las 

elecciones del tres de julio.  Para Xochiatipán se presentó como precandidato a Roberto Cándido Bautista Catarina. 
Asimismo, se presentaron en eventos privados con militantes petistas a los precandidatos de varios municipios. Hasta el 

momento, la dirigencia estatal del PT tiene como precandidatos de Apan a María Teresa Noriega Sosa; Tepeapulco, 

Rosalba Galván González; Tizayuca, Elías Rodríguez Munguía (Coalición Poder con Rumbo); Ixmiquilpan, Pascual Chárrez 
Pedraza; Mixquiahuala, Humberto Pacheco Miralrio; Tlaxcoapan, Miguel Ángel López Hernández; Ajacuba, Mario Pacheco 

Pérez y San Agustín Tlaxiaca, Ernesto Hinojosa Hernández. Además en Mineral del Monte presentan como precandidato a 
Felipe Labastida Domínguez.  (Misael Zavala, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Universal-Hubo “duda fundada” en compra de inmueble: IFE: El consejero presidente del Instituto Federal 

Electoral (IFE) Leonardo Valdés afirmó que en septiembre pasado, promovió una denuncia ante la Contraloría General 
del órgano electoral por duda fundada ante el pago irregular de impuestos, además de la compra en régimen de 

condominio de un edificio ubicado en Avenida Acoxpa, entre otras inconsistencias. En entrevista Valdés confirmó el dato 
del contralor Gregorio Guerrero, quien el 2 de mayo comentó a EL UNIVERSAL su extrañeza porque las autoridades del 

IFE pasaron en un lapso de seis meses de denunciantes a defensores de una serie de irregularidades relacionadas con 
dicho inmueble, el cual, según la Contraloría fue adquirido en cinco veces su valor. Reconoció la labor del contralor 

Guerrero, pero aclaró que como todo funcionario de fiscalización, está obligado a ser una autoridad muy discreta en su 

actividad, porque “no me parece que estos asuntos deban ventilarse en medios externos a la institución”. Comparó una 
auditoría con una película, en la que como muchos “soy un espectador de ese proceso, quizá un poco más cuidadoso 

porque conozco la ley y cuáles son las etapas y los procedimientos y porque debemos dar pie a que el contralor haga su 
trabajo, que no esté en la vitrina o se ejerzan presiones o que se lleve a cabo una situación inadecuada. En los 

largometrajes, debemos de tener paciencia y no adelantar vísperas para no lesionar el prestigio y probidad de las 

personas, con información parcial en el tribunal de la opinión pública”, subrayó Valdés. —Con miras a 2012, el IFE trae 
varios frentes abiertos: Acoxpa, el llamado cochinito y otras auditorías, ¿esto empaña su labor? —No, yo creo que no. 

Rechazo categóricamente que se trate de un cochinito, (Fondo de Modernización Inmobiliaria conformado por más de 
348 millones de pesos) de recursos que van a ser utilizados para fines diversos a los intereses del IFE, porque estamos 

comprometidos con la austeridad. Ese dinero, vamos a invertirlo para gastar menos en rentas, que suman 250 millones 

de pesos anuales. Me aparto de quienes piensan que hay algo turbio. —Sobre Acoxpa, el IFE presentó una denuncia por 
duda fundada de algunas irregularidades en la compra de un inmueble que según la Contraloría costó cinco veces su 

valor, ¿usted estuvo informado de eso? —El secretario ejecutivo (Edmundo Jacobo) presentó esa denuncia (24 de 
septiembre de 2010) y por supuesto que yo estaba enterado que la dirección ejecutiva encontró algunas cuestiones que 

llamaron a una duda sobre los procedimientos de adquisición del inmueble. Él me rindió un informe y mi instrucción fue 
que se presentara una denuncia, en medio de una auditoría para que la Contraloría tuviera esos datos para su análisis y 

llegue al fondo de las investigaciones sobre la adquisición de ese inmueble. Sé a detalle de qué información se presentó a 

la Contraloría. —¿Qué elementos tenían para tener una duda fundada sobre la compra en Acoxpa? —Como recursos que 
se pagaron al notario (12 millones de pesos) por impuestos, pero el IFE, por ser un órgano autónomo, no estaba 

obligado a cubrir dicho gravamen. Ese descubrimiento nos llevó incluso, a iniciar una querella en su contra, además de la 
compra en régimen de condominio. Seguramente hay información que el contralor hallaría en el desarrollo de la 

auditoría, pero a me pareció que lo congruente en términos institucionales era que si ya teníamos esa información, la 

pusiéramos a su disposición para ahorrarle que se profundizara en esas investigaciones. —¿Hay funcionarios 
sancionados? —No. A lo mejor nos cuesta trabajo entender, pero debemos ser muy cuidadosos y didácticos en lo que 

transmitimos al pueblo de México. Las auditorías son procesos y nosotros estamos obligados a transparentarlos, sólo 
después de que la institución tiene la oportunidad de responder, el contralor llega a una conclusión y si encuentra 
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presuntas irregularidades entonces se inicia un proceso administrativo sancionador y ahí ya se habla de personas, pero 

aún esa etapa, ellos tienen la posibilidad de presentar pruebas de descargo y hasta después, el contralor tiene las 

facultades legales para imponer las sanciones correspondientes. —Ha hablado esto con el contralor… —En público y en 
privado he comentado al contralor que para la presidencia del Consejo General del IFE es muy importante que estas 

investigaciones lleguen al fondo de los asuntos y que si se descubre que cualquier persona cometió un acto ilícito, se 
benefició de estas adquisiciones…para decirlo con claridad: si el contralor demuestra que aquí hay corrupción, es 

importante que lleve a cabo los procesos sancionadores, porque la presidencia del IFE está comprometida con la 

probidad de esa institución y no vamos tolerar que ningún funcionario que haya cometido un acto de corrupción, 
permanezca impune en esta institución, pero tampoco podemos sospechar que todos los funcionarios sean corruptos y 

que todos se aprovechan del uso de los recursos, porque eso no es cierto. Si acaso alguien que se ha aprovechado, será 
la excepción y si lo es, deberá ser sancionado rigurosamente en términos de ley. —El Contralor aclaró a EL UNIVERSAL 

que no todo el IFE es corrupto pero sí dijo que autoridades como consejeros, “no han querido dar el paso que consolide 
su credibilidad”. —Es una opinión que podría compartir, incluso, en el fondo de la reflexión, no sobre los consejeros, sino 

sobre el IFE. Cuando fue creado el IFE, el presidente era el secretario de Gobernación en un régimen distinto con 

diversas consecuencias: sus sistemas administrativos eran de finales de los ochenta y muchos de ellos no se han 
modernizado. Cuando llegué, hice un análisis y me encontré que sus sistemas no se actualizaron, como su capacidad de 

organización que convoca a millones de ciudadanos o el Servicio Profesional Electoral. Creo que por eso se nombró una 
Contraloría, para que juegue un papel relevante en la modernización del IFE. No sé si el contralor habló sobre la 

responsabilidad administrativa del IFE. —Así fue la respuesta… —No lo sé. Lo trascendente es que no hay responsabilidad 

de los consejeros en lo administrativo, sino de la Junta General Ejecutiva, a la que habría que señalar si no se ha 
modernizado la institución. Ahí hemos generado ahorros, pero estos asuntos siempre son debatibles. Soy respetuoso de 

todas las opiniones y bienvenidas las observaciones del contralor, sus propuestas preventivas, su actividad y su 
participación en la Junta para que haga observaciones, para eso está ahí presente, por eso tiene voz en esa instancia, 

para que pueda opinar sobre los proyectos y dar su punto de vista y nos ayude a modernizar al IFE. —Cuándo recibió 
usted el informe de la contraloría, porque hay consejeros que afirman que lo conocieron hasta la sesión del 27 de abril 

pasado, cuando se entregó el 28 de febrero —Sí, en los términos que establece la obligación que tenía el contralor de 

entregar su informe a la presidencia antes de que concluyera febrero. —¿Y cuándo lo distribuyó entre los consejeros?, 
¿horas después? —Mi obligación es presentar el informe del contralor a la sesión del Consejo General y por la relevancia 

de estos informes es llevarlos a sus sesiones ordinarias. Fuera del proceso electoral, se llevan a cabo cada tres meses, la 
sesión ordinaria anterior fue en enero, por lo que lo presenté en abril, ese es el hecho concreto y preciso. Lo que sucedió 

entre ese momento y la presentación es una lamentable historia a la que no me quiero referir porque no tiene ninguna 

consecuencia jurídica y del trabajo colegiado del IFE. Entiendo que circuló en medios de comunicación antes de eso y lo 
lamento porque se enrareció el ambiente y disminuyó la posibilidad de que hiciéramos más profesional y profundo de 

esta situación, que creo, al final se logró con el informe del secretario ejecutivo sobre las mismas observaciones. —¿Qué 
opinión tiene del trabajo del contralor? —Creo que el contralor Gregorio Guerrero es un hombre con una larga 

experiencia. Viene a inaugurar nuevas prácticas en el IFE no siempre sencillas. De pronto, los funcionarios de la 

institución pueden encontrar que al ser auditados, están siendo vigilados y esto puede producir incomodidad. En el IFE 
debemos construir la cultura de la rendición de cuentas. He hecho llamados a los funcionarios para que sean serios y 

profesionales en la solventación y en la aplicación de los recursos, estamos obligados a la total probidad. Como todo 
auditor o fiscalizador, también está obligado a ser una autoridad muy discreta en su actividad, no me parece que estos 

asuntos deban ventilarse en medios externos a la institución, el IFE tiene las instancias para ello con profesionalismo y 
objetividad y si al final de la película, detecta ilegalidades, deben ser sancionadas y publicitadas; lo importante es el 

funcionamiento institucional.  (José Gerardo Mejía, Página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Recibe FOR donativo para albergue y no construye: La obra está parada porque no se comprobaron 9 mil 
500 euros y el municipio perdió la oportunidad de acceder a casi 50 mil euros más para apoyar a población vulnerable. El 

15 de julio de 2009, la provincia española de Castellbisbal entregó una donación de 9 mil 500 euros al ahora gobernador 
de la entidad y en ese entonces alcalde de Pachuca, Francisco Olvera, para la construcción de un albergue, de los cuales 

se desconoce su destino y por esa causa se rompió el convenio con la localidad extranjera y Olvera Ruiz dejó ir unos 50 

mil euros para culminar la obra social. El actual mandatario estatal prometió que el albergue para personas en 
condiciones de vulnerabilidad e indigentes sería culminado en un plazo no mayor de seis meses, es decir, a finales de 

2009, lo cual no ha sucedido, porque año y medio después la obra quedó a medias y está abandonada, convirtiéndose en 
un “elefante blanco”. La regidora de Pachuca, Sonia Cristina López, ha solicitado en reiteradas ocasiones información 
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sobre el destino de los recursos donados por la provincia española y avances del proyecto, sin obtener respuesta.  Un 

documento de la Secretaría de Relaciones Exteriores -en poder de MILENIO Hidalgo- revela que fue en diciembre de 

2008 cuando el pueblo de Castellbisbal se comprometió a entregar los 57 mil euros al ayuntamiento de Pachuca divididos 
en tres partes, con una condición: que el gobierno en turno comprobará los gastos realizados con la primera donación, lo 

cual no ocurrió.  Fue el 15 de julio de 2009 cuando el equipo del ahora gobernador hidalguense cumplió todos los 
trámites y organizaron un evento público en los terrenos donde se construiría el albergue, al cual asistió María Dolores 

Conde Domínguez, alcaldesa de Castellbisbal, quien entregó un cheque con los recursos aportados a Francisco Olvera. 

Hasta el momento la obra se encuentra abandonada y los vecinos denuncian que es utilizada por personas quienes 
ingresen al lugar a ingerir bebidas alcohólicas y consumir drogas, lo cual resulta irónico, pues uno de los objetivos del 

proyecto era atender a personas con problemas de adicción. De acuerdo con el convenio entre los ayuntamientos y que 
está contenido en el documento de la Secretaría de Relaciones Exteriores: “El ayuntamiento de Castellbisbal se 

compromete a efectuar una aportación económica de 57.000 euros con cargo a la partida 22.3330.489035, ayuda a los 
países subdesarrollados, de los ejercicios presupuestarios 2009, 2010 y 2011 en partes iguales de 19 mil euros cada 

ejercicio”. Según el documento, se le entregaron 9 mil 500 euros en primera instancia al gobierno de Olvera Ruiz para 

iniciar con el albergue, la siguiente donación estaba condicionada a que “justificarán el gasto de inversión del albergue” a 
través de cuatro puntos: indicaciones de las actividades realizadas y resultados obtenidos, relación clasifica de los gastos 

e inversiones, relación detallada de otros ingresos y carta de pago de reintegro en caso de remantes. El ahora 
gobernador de la entidad en su cargo como alcalde, según lo confirma la regidora panista Sonia Cristina López, incumplió 

el acuerdo y no justificó el dinero entregado, por lo cual el convenio se rompió, la obra está varada y el municipio perdió 

la oportunidad de acceder a casi 50 mil euros y otros apoyos. “Hice señalamiento de que se quedó a medias, nos hemos 
quedado sin tener el albergue porque no cumplió con justificar la primera parte que se dio, el convenio es muy claro, 

estamos hablando de que no se va a llevar a cabo”. Y en caso de que el municipio español lo decida, podría reclamar el 
regreso del dinero, intereses y una demanda por daños y prejuicios.  Cuentas pendientes ••• Sonia Cristina López, 

regidora de la fracción panista en el ayuntamiento, denuncia que Francisco Olvera, gobernador de la entidad, dejó 
muchos pendientes en al alcaldía de Pachuca, entre los cuales destaca el incremento de la inseguridad, la falta de 

empleos, el incumplimiento de acuerdos, proyectos y obras como la del convenio con el municipio español. “Creo que 

fueron una sería de cosas que lo llevan a este final, no sólo es Francisco Olvera, sino toda la gente que estaba con él, 
debemos buscar el beneficio de la ciudadanía y es que no vamos a tener, simplemente no se va a cristalizar el albergue”. 

En el caso específico del albergue y los euros donados, la militante de Acción Nacional opinó: “por qué no se justificó, 
muy probablemente sí esté utilizado ese dinero, pero quién es el responsable de no haber culminado la tramitología, el 

convenio era muy claro”. A decir de la funcionaria municipal, “hay algunas cosas que se dejaron de lado, la calificación 

está muy por debajo de las expectativas de los ciudadanos, no me parece correcto dejar proyectos a medias, estamos 
hablando de más inseguridad, en materia de generación de empleos y en planeación, vamos a ver si el Plan de desarrollo 

se ha llevado a cabo”. (Ángel Cabrera, pag. 08) 

El Reloj-Pide Moctezuma vigilar que dinero “sucio” no se infiltre en campañas: Ante la posibilidad de que el 
dinero del crimen organizado se infiltre en las campañas de cara al proceso electoral, el secretario de Gobierno, Fernando 

Moctezuma Pereda, señaló que serán los partidos políticos quienes deberán revisar los perfiles y condiciones de cada uno 
de los candidatos. Interrogado si se corre el riesgo de que dichos recursos lleguen a las campañas, respondió que “todos 

los partidos corremos una posibilidad pero como tal yo creo que todos están haciendo su blindaje, es un esfuerzo 
individual”. Respecto al protocolo se seguridad para blindar el proceso electoral del 3 de julio, expresó que dependerá de 

las condiciones de cada una de las regiones por el grado de incidencia delictiva. “Tan pronto tengamos ya la reunión con 

los partidos políticos, lo vamos a definir para hacer esta estrategia”, subrayó. Moctezuma Pereda puntualizó que la 
seguridad se brindará a aquellos candidatos que lo requieran. Cuestionado sobre cómo se encuentra el estado ante el 

inminente inicio del proceso electoral, respondió que hay un clima “natural” en torno a la “pasión y desborde” por cada 
uno de los candidatos en cada una de las regiones. “Esperamos que después de que cada partido cuente con su 

candidato pueda entrar en la etapa de un poquito de tranquilidad, la etapa de silencio que se vienen en los partidos; yo 

creo que le va a dar certeza al proceso”, agregó. Por último, comentó que se vigilarán regiones como Tula, Tepeji, 
Tulancingo, el Valle del Mezquital y la Huasteca. ( Alejandro Reyes, pàg.5)   

Plaza Juárez-¿Natividad o Gloria?... sigue el suspenso: El presidente del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, informó que será hasta el día de hoy, en punto del medio día, cuando la empresa 

encuestadora Parametría dé a conocer los resultados de las encuestas aplicadas en los nueve municipios considerados 

como reservados, que forman parte de la Coalición Hidalgo Nos Une (HNU), formada por el sol azteca y el Partido Acción 
Nacional (PAN). Manifestó que después de horas de espera, la empresa encuestadora señaló que faltaban datos por 

validar, de tal manera que los resultados serán dados hasta el día de hoy, para que estos sean confiables. Ante este 
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retraso, exhortó a aspirantes del sol azteca y Acción Nacional a mantener la calma y esperar los resultados que serán 

dados a conocer el día de hoy, en punto del medio día; sobre todo dirigió el llamado a la precandidata Gloria Romero, 

quien desde ayer a temprana hora anunciaba su victoria sobre Natividad Castrejón. “Hago un llamado a los aspirantes a 
tener tranquilidad y esperar los resultados, el declararse ganador sólo genera zozobra y enrarece el proceso de selección 

de candidatos”. Cabe recordar que las encuestas fueron aplicadas del seis al ocho de mayo, a través de visitas 
domiciliarias y vía telefónica y los resultados serían entregados el día de ayer, luego que hoy vence el plazo para 

selección de candidatos. Sin embargo, después de estar reunidos los dirigentes estatales y nacionales de ambos partidos 

en la Ciudad de México, a la espera de los resultados, la reunión fue pospuesta para el día de hoy, luego de que la 
empresa encuestadora Parametría no terminó de validar los datos, así lo informó también en su microblog Gonzalo Trejo 

Amador, presidente del PAN. Finalmente, los aspirantes del blanquiazul y sol azteca, que esperan los resultados de estas 
encuestas aplicadas, son: por el municipio de Atotonilco de Tula, Salvador Miranda Barreto y Edgar Reyes Martínez; en 

Huehuetla, Marcial Solís Gómez y Sansón Montes García; por Huejutla de Reyes, Ramiro Hernández Torres y Gabriel 
Ramos Moguel. Mientras que por Ixmiquilpan se encuentran Cipriano Chárrez Pedraza y Juan Ortíz Simón; por Pachuca, 

Gloria Romero León y Natividad Castrejón; por Tepetitlán, Juan Carlos Benitez Guerrero y Benjamín Pérez Gonzaga; en 

Tolcayuca, José Julián Vargas Serna y Alejandro Hernández León; y por Zimapán, Erik Marte Villanueva y Arturo Williams 
Trejo Leal, del PAN y PRD respectivamente. (Ana Luisa Vega, Página 02) 

Plaza Juárez-OLVERA LES OFRECE SEGURIDAD: Candidatos de los diferentes partidos políticos que requieran y 

soliciten seguridad, llegado el momento, se les proporcionará, informó el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz. 
“Coadyuvar con aquellos candidatos, de cualquier partido, que pudieran sentir afectada su seguridad, para darles la 

atención necesaria”, dijo y agregó esto será hasta después de que se registren ante la autoridad electoral y sean 
aceptados por este organismo. Luego del Protocolo de Seguridad firmado con la Secretaría de Gobernación, el gobierno 

del estado reforzará las medidas y operativos de seguridad para el próximo proceso electoral a desarrollarse el 3 de julio, 
a fin de garantizar la libertad en la que la ciudadanía tiene que acudir a votar. Olvera Ruiz planteó la necesidad de que 

las propuestas sean una constante en estas campañas, ya que esto facilitará el desarrollo del proceso electoral; “ese es el 

mejor camino que nos habrá de ayudar para conducir el proceso por la civilidad”, dijo. Manifestó que si bien, él 
personalmente no se ha reunido con los dirigentes de los partidos políticos, sí lo ha hecho el Secretario de Gobierno, esto 

como parte de la agenda gubernamental. “Han sido públicos estos encuentros entre el secretario de Gobierno y los 
presidentes de los partidos políticos; el gobierno tiene contacto con ellos, se les está dando atención”. El secretario de 

Gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda, manifestó que la seguridad que se implementará en el estado variará 

dependiendo de las regiones y su incidencia delictiva; añadió que próximamente se reunirán con los partidos políticos 
para definir esa estrategia. (Nadia Mejía, Página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía celebra a mamás burócratas con desayuno: La presidencia municipal de Pachuca celebró a 500 
mamás, entre sindicalizadas y trabajadoras de confianza, con un desayuno en el cual de manos de la alcaldesa recibieron 

diferentes regalos, entre comidas en restaurantes y 20 monederos electrónicos con valor de mil pesos cada uno. En el 

Salón Finestra, Geraldina García Gordillo indicó que esta es la primera vez que el municipio realiza un festejo de ese tipo, 
algo que consideró positivo, porque además les ofreció el 10 de mayo para descansar. “Me da mucho gusto que juntas 

podamos hacer una tarea importante e ir teniendo logros personales, para también contar con logros institucionales. Me 
parece muy justo que se les haga este reconocimiento, pues hay veces que tienen que hacer un doble y tercer esfuerzo 

por participar en todos los roles”, comentó García Gordillo. Durante el discurso, la alcaldesa resaltó el incremento del 6.5 
por ciento directo a salario y 10 por ciento al apoyo de canasta básica entregada en efectivo que en días pasados se 

pactó con el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca. “Además se rifaron 21 comidas 

donadas por diferentes restaurantes de esta ciudad. También se rifaron 20 monederos electrónicos de mil pesos cada 
uno”, informó el municipio. Tras estos anuncios, el medio millar de mujeres que llenó el salón de fiestas empezaron a 

gritar porras a favor de la presidenta municipal, quien estuvo acompañada también por su mamá, regidores y secretarios 
municipales.  (Alejandro Sánchez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Partidos aceptan limpiar sus filas: Las dirigencias de PAN, PRI y PRD se mostraron de acuerdo en 

revisar posibles vínculos de militantes con el crimen organizado, y de encontrarse pruebas, castigar tal conducta. Así 
respondieron los líderes nacionales de las tres principales fuerzas políticas del país a la exigencia del poeta Javier Sicilia 

para limpiar los partidos y terminar con los nexos con la delincuencia. “No aceptaremos más una elección si antes los 
partidos políticos no limpian sus filas de esos que, enmascarados en la legalidad, están coludidos con el crimen y tienen 
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al Estado maniatado”, dijo Sicilia el domingo pasado en el Zócalo, luego de la Marcha Nacional por la Paz. Gustavo 

Madero, líder nacional del PAN, rechazó en Saltillo, Coahuila, que su instituto o militantes o funcionarios tengan algún 

vínculo con el crimen organizado o el narcotráfico. En conferencia, después de la sesión del Comité Ejecutivo Nacional, 
Madero dijo que harán una revisión y si existiera alguno, el blanquiazul pedirá castigo para esta persona. “El PAN no 

tiene vínculos con ninguna organización criminal y si cualquier persona pudiera caer en alguna relación que pueda ser 
señalada, el PAN se deslindará y sancionará y permitirá su castigo en su momento, pero no tenemos conocimiento y no 

vamos a permitir que eso suceda”, dijo. Humberto Moreira, presidente nacional del PRI, dijo estar de acuerdo en depurar 

las filas de los partidos. “Es un esfuerzo que se hace con el área de seguridad para estar revisando el trabajo de cada 
uno de los gobiernos de acuerdo a su militancia. Yo coincidió con eso, que se tenga que revisar”, declaró, y añadió que si 

hay problemas, se señalen y se castiguen. Propuso llegar a un gran acuerdo nacional entre fuerzas políticas para 
combatir prioridades, como la inseguridad, la pobreza y la educación en el país. Y ante los reclamos dirigidos a la clase 

política, y la culpa achacada al tricolor por la situación actual, Humberto Moreira dijo que se hace responsable de lo que 
sucede con “este PRI”, y aseguró que tiene rumbo y sabe a dónde ir para terminar con rezagos. El dirigente del PRD, 

Jesús Zambrano, aseguró que su partido “no protegerá a ningún militante, representante popular, autoridad, dirigente o 

lo que sea que tenga nexos con el crimen organizado”. No obstante, dijo que “hay de partidos a partidos y de servidores 
públicos a servidores públicos”. Resaltó que en el PRD han promovido la anulación del fuero a legisladores. Recordó que 

cuando la Cámara de Diputados presentó pruebas contra Julio César Godoy Toscano, “dimos claramente nuestro voto en 
contra de él, sin ningún miramiento, para que fuera sometido a la justicia, a los tribunales correspondientes”. Rechazan 

“chivo expiatorio” Acerca de la petición para que renuncie el secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, 

Gustavo Madero afirmó que “no es necesario el tener un chivo expiatorio para resolver el problema de inseguridad”. Por 
ello, pidió cerrar filas y se unan los tres órdenes de gobierno. Moreira dijo que esa es una competencia del presidente 

Calderón e insistió en que se abre la oportunidad de sentarse en una mesa con el gobierno federal, con el fin de llegar a 
un gran acuerdo nacional y dejar las rencillas a un lado. El perredista Jesús Zambrano apoyó la propuesta de Sicilia y dijo 

que el gobierno de Felipe Calderón debe solicitar la renuncia a García Luna. (Horacio Jiménez, Ricardo Gómez y 
Gerardo Media, Página 10 ) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que la exigencia de que renuncie el secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, tuvo un efecto 
contraproducente. 

Desde la tarde del domingo, y sobre todo ayer, cuando realizaba una valoración de la presencia de la Policía Federal en 

Ciudad Juárez, García Luna recibió una buena cantidad de muestras de apoyo. 

Y no sólo de parte de sus compañeros en el gobierno. 

Que la idea de última hora de pedir la renuncia de García Luna podría tener que ver con una empresa editorial y una 

“entrevista” con un narcotraficante. 

García Luna siempre opinó que se tenía que investigar el “entorno” de la “entrevista” al Mayo Zambada. 

Que quien no mostró buenos reflejos fue el presidente Calderón. 

Sus twitts de respaldo a García Luna llegaron casi 24 horas después de que Javier Sicilia solicitara la renuncia. 

Y eso que Twitter es para responder al instante. 

Que la impugnación que presentó un militante de Convergencia a la candidatura de Alejandro Encinas para la 

gubernatura del Estado de México no tiene futuro, porque la queja cuestiona el procedimiento que utilizó su partido para 
nombrarlo su abanderado. 

Por ahí no hay pierde, según el equipo jurídico del ex jefe de Gobierno del DF, al que se sumó ya Rafael Hernández, ex 
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representante del PRD ante el IFE. 

Que el secretario del Medio Ambiente, Juan Rafael Elvira, rechazó que Estados Unidos haya emitido alguna alerta para 
México sobre radiactividad en mares y océanos colindantes. 

Elvira comentó que los estudios realizados no reportan energía nuclear y que la información emitida de alerta en Estados 
Unidos en absoluto afecta a México. 

Que ante la negativa de las autoridades federales para levantar una denuncia contra los “fanáticos religiosos” que el 24 

de abril irrumpieron en la misa dominical en la Catedral Metropolitana, las autoridades del recinto decidieron hacerlo. 

 (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Balcón Político: La revancha del PRD Hace más o menos un año el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) y su candidato al gobierno de Hidalgo, José Guadarrama Márquez, advertían de un “albazo” desde la 
dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN) en contubernio con el entonces dirigente nacional perredista, Jesús 

Ortega Martínez, para imponer como candidata de la alianza Hidalgo nos une a Xóchitl Gálvez Ruiz. Cosa que finalmente 
ocurrió. Hoy, un año después la historia se repite pero a la inversa, es el blanquiazul el que ve desde ya un acuerdo entre 

los dirigentes nacionales del PAN y PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano para imponer como candidato de la coalición 
opositora a Natividad Castrejón Valdez, para dejar en la orilla a la diputada federal con licencia, Gloria Romero. El 

activismo de la pachuqueña, para lanzar el mensaje de que ella es ya la candidata opositora choca con la postura de su 

dirigencia nacional y la del PRD, de ahí la presencia de Jesús Zambrano Grijalva el sábado anterior en esta capital. Si bien 
en la conferencia de prensa explicó que en atención a un mandato del Tribunal Electoral se decidió que la planilla en 

Pachuca la encabece el PAN, eso no significa que en automático Gloria Romero sea la candidata, pues la decisión cupular 
está tomada y el candidato, según se percibe, será Natividad Castrejón, quien no sólo se ve ya como candidato de la 

alianza PAN-PRD, sino que ya se mira en la Casa Rule, luego de conocerse el nombre del candidato del PRI a la 

presidencia de Pachuca, el empresario Eleazar García Sánchez, presentado como un “candidato ciudadano”. (Carlos 
Camacho, pag 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-Se dice …  

que de tan lleno como estaba el edificio del PRI Hidalgo parecía ayer estadio en plena semifinal. Y es que la ceremonia 

de toma de protesta de los candidatos del tricolor logró reunir a por lo menos tres mil personas para ser testigos de 
cómo Humberto Moreira encabezaba una ceremonia en tono festivo. El priista más destacado (además de Moreira, 

claro) resultó ser el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien acudió acompañado de su esposa Lupita.  

que otros de los presentes en la ceremonia priista fueron Humberto Lugo Gil, ex secretario general del CEN del PRI y 

ex gobernador del estado. También se pudo ver a Carolina Viggiano, Víctor Velasco, Alberto Meléndez, Nuvia 
Mayorga, Fernando Moctezuma, además de Ramón Ramírez, José Antonio Rojo García de Alba. Mucha fiesta, 

mucho calor humano y, uff, mucho calor bajo las carpas. Pero eso si: todos sonrientes. 

que casi 10 por ciento de las fórmulas priistas a las alcaldías serán encabezadas por mujeres: Adelfa Zúñiga (El 

Arenal), Blanca Juárez (Huasca), Alicia Araceli García (Huichapan), Leticia Santos (Juárez Hidalgo), Xóchitl 
Zenteno (Mineral del Chico), Magaly Grissel Medina (Tlanchinol), Oralia Vega (Tulancingo) y Selene Peña 

(Zempoala). 

que el ex diputado local panista David Reyes Santamaría resultó ser el ungido del blanquiazul para participar —de 

nueva cuenta— a la presidencia municipal de Atitalaquia. Reyes Santamaría es recordado por la revuelta que armó 
hace algunos años cuando perdió la elección en ese municipio en noviembre de 2005. El entonces candidato tenía una 

diferencia de 28 votos a su favor, pero una decisión en los tribunales le anuló sufragios, lo que generó una protesta (y 
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gresca) espectacular que incluyó tomas de la alcaldía, quema de patrullas y decenas de heridos y detenidos. 

que el panista Alejandro Moreno fue enfático al deslindarse de quienes lo señalaron por presuntamente apoyar a 
Natividad Castrejón en la campaña interna. Para que no quede duda, Moreno dijo que apoya “sin reserva” a su 

correligionaria Gloria Romero de Tellería. 

que hablando de panistas y candidaturas, en una novela de suspenso se volvió el anuncio de los resultados de la 

encuesta para conocer quién será el afortunado(a) que representará a Hidalgo nos Une en la búsqueda de la Casa Rule. 
La noticia sería dada a conocer anoche, pero a final de cuentas (por asunto de la contabilidad de las opiniones), el tema 

será resuelto al mediodía de hoy. La razón, dicen los enterados, es que la alianza no juntó el dinero para pagarle a 
Parametría. 

(Redacción, pág. 03) 

Milenio-El pájaro carpintero…Que el que al parecer se las verá negras durante su campaña es Camilo Nava, 

candidato de Juntos por Hidalgo a la presidencia municipal de Mineral del Monte. Y es que nadie, ni su propio partido, 

quieren a este patito feo electoral pues se dice que ninguno de los dirigentes locales del PRI, Panal y PVEM lo apoyan.  

Según los representantes Nohelia Cerecedo (PRI), Víctor Castañeda (Panal) y Sergio León (PVEM), Nava no 
garantiza el triunfo de la alianza y que la mejor opción es el priista Abraham Rublo. ¿Será que Nava tiene un as bajo la 

manga? 

Que para aprovechar el impulso y a manera de igualar condiciones, el Partido del Trabajo podría lanzar como candidato 

por la alcaldía capitalina a un empresario. Así, al igual que Juntos por Hidalgo, que apuntalaron a Eleazar García, e 
Hidalgo Nos Une con Gloria Romero, los partidos políticos buscan que las elecciones del próximo 3 de julio sean más 

como una partida de Monopoly que un ejercicio de la democracia.  

Ojalá no recurran a prácticas ya conocidas ni ala guerra sucia. 

Que 9 mil 500 euros, equivalentes a casi 160 mil pesos, se le perdieron al señor gobernador Francisco Olvera cuando 
era alcalde de Pachuca. Y es que si bien fueron donados por una provincia española para una casa de asistencia, al no 

comprobarse su uso también se perdieron aproximadamente 510 mil pesos para el albergue. El dato es importante, toda 
vez que uno de los pilares de la nueva administración es la rendición de cuentas, por eso sería encomiable saber dónde 

quedó ese recurso y porqué se canceló la obra. 

Que a Oralia Vega le queda grande la camiseta. Y no propiamente porque no dé el ancho para competir por la alcaldía 

de Tulancingo en las próximas elecciones, prueba de ello es que hasta su esposo declinó la candidatura a su favor.  

Simplemente le queda grande porque los organizadores de la presentación de candidatos a presidencias municipales del 

PRI no pudieron darle una prenda de su tamaño que le quedó tan grande como si de una bata se tratara. ¿Será que a las 
mujeres no les hacen caso? 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… “...se está trabajando con un empresario y dos figuras de la capital, pero queremos ser 

respetuosos de los nombres.” 

Mariano Torres L’estrade, líder estatal del PT, advierte que podría combatir fuego contra fuego con la designación de 

un empresario como candidato por Pachuca para el próximo 3 de julio.  

“...nunca han abierto un negocio (los funcionarios), entonces cómo nos van a enseñar a hacer chiles en vinagre si no 
saben cómo se cultiva el chile.” 

Andrés Velásquez Vásquez, presidente de Canaco Pachuca, quien explica el origen de las trabas que la burocracia 
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pone a los empresarios que desean abrir un negocio. 

“¿A qué le apuestan los adversarios? Los adversarios le apuestan a la división del partido. ¿A qué le apuestan los 
adversarios? A que no lleguemos unidos.” 

Humberto Moreira, líder nacional del PRI, arenga a los candidatos a las alcaldías. 

 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Muchos la festejan hoy, aunque los 363 dias restantes demuestran con sus hechos que no 
tienen… (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La mañana de ayer, la presidenta municipal de Pachuca Geraldina García, dio el 

banderazo de salida y encabezo la premiación de la carrera atlética femenil, que el ayuntamiento organizo como parte del 

programa de mayo dedicado a las mamás. Margarita Huerta Ramírez fue la ganadora del primer lugar, en tanto que Rosa 
Cabrera Salazar llego en segundo sitio…(redacción, primera plana)  

 

La Crónica. Grillerías: NOMBRAMIENTO 

El arquitecto Luis Corrales Vivar fue nombrado como nuevo responsable de la dirección de publicaciones e 
impresos del gobierno del estado. Corrales participó recientemente en tareas referentes a la cultura en el 

ayuntamiento de Pachuca y apenas hace unas semanas se confirmó su llegada al nuevo encargo. 

CONVOCATORIA 

La visita a Pachuca del presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, generó la llegada de cientos de 

militantes de todos los municipios de la entidad. Sin importarles la distancia ni el calor, los priistas se 

dieron cita en su sede estatal para acompañar a los dirigentes nacionales y a quienes serán sus candidatos 
a alcaldes en la próxima elección municipal. El único problema fueron los filtros de entrada, donde no 

había acceso a todos los asistentes y hasta los propios precandidatos se vieron en dificultades para lograr 
ingresar. Tal y como sucede en estos casos, las arterias Colosio y Nuevo Hidalgo se vieron severamente afectadas en la 

circulación, debido al gran número de vehículos, sobre todo autobuses, repletos de personas que llegaban a la zona para 
presenciar el acto. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy- 

Arriba 

Israel Mendoza  

El subdirector de Relaciones Sectoriales del sector salud en la entidad actúa de manera efectiva ante los recientes casos 

de rabia que fueron detectados en territorio hidalguense, ahora el área implementa una campaña para evitar la presencia 
de nuevos padecimientos; para tal efecto, resulta imprescindible un arduo esfuerzo para concretar las medidas 

preventivas, labor a la cual el funcionario dedica todo el tiempo requerido. 

Abajo 

Irineo Rojas 

El alcalde de Metepec, además de ciertos desatinos generados durante su administración, propicia que los habitantes lo 

tengan siempre presente, pues a más de una semana de que un pozo presentó problemas para el abasto del líquido, 
todavía no gestiona las acciones pertinentes para que los trabajos en éste inicien. Las labores permanecen estancadas, 

mientras los habitantes padecen por la carencia, la cual aumenta ante las altas temperaturas. (Redacción, página 02) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

Diario Vía Libre- Deslinde: 

 Sanar heridas.- 

Nuevamente la parafernalia priista se observó en la rendición de protesta de los 78 candidatos del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) a presidentes municipales, los otros seis serán del Partido Nueva Alianza (Panal); ahí el presidente del 

Comité Directivo Estatal (CDE) Omar Fayad Meneses, mostró optimismo y confianza en que habrán de obtener un triunfo 

contundente en la jornada comicial del 6 de julio. 

Pero el alentador panorama que dibujó en el presídium el diputado federal por la Huasteca, no fue compartido por 
operadores directos y parte de la militancia, que se entremezcló en la explanada del Revolucionario Institucional en el 

bulevar Luis Donaldo Colosio; por el contrario mostraron dudas de que la disciplina a la que muchos fueron sometidos, 

funcione en las urnas electorales, a pesar de la imagen de unidad que la dirigencia estatal, insiste en mostrar. 

Huasteco, orizatlense, uno de los históricos personajes políticos de la franja norte de Hidalgo, no se detiene y sostiene 
que Fayad Meneses debe ofrecer una explicación  en San Felipe y Huejutla, “donde sí hubo sombrerazos”, pero lo más 

grave es que puede haber derrotas y pide con urgencia una operación política de primer nivel, para recomponer y 

reconciliar en serio a los postulados con quienes quedaron eliminados, no para cuotas, sino para crear condiciones reales 
de triunfo. 

Una candidata muestra su preocupación, no por los adversarios del 3 de julio, sino porque en el proceso fue “lastimado” 

y no por ella, el histórico operador del PRI en su municipio; acepta, “cometí el error de no hablar con él, es institucional y 

somos amigos”, pero dice que el operador del proceso no tuvo la forma adecuada para comunicarle la decisión del 
partido; el otro lado de la moneda, un eliminado, sólo pide que alguien de primer nivel le agradezca y reconozca su 

participación y respeto a la decisión.  

Estos ejemplos pudieran ser los menos, sin embargo es un llamado de atención para la cúpula priísta, para que no les 

gane la soberbia y si quieren ganar la gran mayoría de los municipios tendrán que armar ya no equipos de primeros 
auxilios, sino brigadas para atender lesionados y heridos, pero sobre todo sanarlos para que estén listos para sumarse en 

la jornada electoral; de lo contrario sus bajas pueden ser mayores. (Alberto Witvrun, pág. Web) 

Visto bueno-Radio Pasillo del Martes:  

Suena a todo volumen que la dirigencia estatal del PRI ya decidió quiénes serán sus candidatos a alcaldes 
en los municipios de Huejutla,  Tezontepec de Aldama y Santiago de Anaya, donde el partido enfrentó 

diferentes contratiempos para definir a sus aspirantes. 

En el caso de Huejutla, aunque inicialmente se había registrado a Andrés Espinoza Galván, el tricolor decidió sustituirlo 

por Said Fayad Ruiz, bajo el argumento de buscar a unidad de la militancia en esta población de la Huasteca. 

Mientras que en Tezontepec de Aldama de pronto apareció el nombre de Daniel López Cornejo, luego de que 

la convocatoria se declaró desierta debido a que nadie se registró en el plazo estipulado, aunque el partido no ha dado 
explicaciones sobre el mecanismo utilizado para llegar a esta decisión. 

Y en Santiago de Anaya el aspirante oficial resultó ser Fidencio Gachuz Ramírez, quien fue elegido entre cinco 

personas mediante el método de Usos y Costumbres. 

En Radio Pasillo suena que, tras estas decisiones, el PRI-Hidalgo completó la lista de los 78 candidatos que 

lo representarán en la contienda del 3 de julio, y sólo espera que el Panal decida quiénes serán sus abanderados 
en Cardonal, Huautla, Mineral del Monte, San Salvador, Tianguistengo y Xochicoatlán. 

Estas seis demarcaciones son las que encabezará el partido magisterial en la alianza Juntos por Hidalgo, que conforma 
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con el PRI y el PVEM. 

Por cierto, en la rendición de protesta de sus 78 aspirantes, el partido tricolor mostró el “músculo” con el 
que intentará ganar el mayor número posible de alcaldías. 

Y es que al evento no sólo acudió el líder nacional Humberto Moreira Valdez, sino también el gobernador 
Francisco Olvera Ruiz, diputados federales, alcaldes, regidores y demás gente representativa del PRI, así como 

miles de militantes que abarrotaron el estacionamiento de la sede estatal de la agrupación. 

Y mientras esto ocurre en el Revolucionario Institucional, en la alianza Hidalgo nos Une, que integran PRD y PAN, 

continúa la polémica por la imposición de la diputada federal con licencia Gloria Romero León como candidata 
a la presidencia municipal de Pachuca. 

El fin de semana, el líder priista Omar Fayad Meneses evidenció que la decisión fue tomada hace un buen tiempo, y dijo 

que la supuesta “encuesta” para definir entre ella y el perredista Natividad Castrejón Valdez no es más que un engaño. 

La ruta que ha tomado el proceso para elegir al candidato opositor en la capital hidalguense recuerda lo que en 2010 

ocurrió con el senador José Guadarrama Márquez, del PRD, y la panista Bertha Xóchitl Gálvez, quien a costa de 
todo, incluso de la dignidad de líderes nacionales perredistas, fue impuesta como candidata al gobierno estatal, en una 

contienda que a la postre perdió ante el priista Francisco Olvera Ruiz, actual mandatario de Hidalgo. (Redacción, pág., 

web) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
Criterio 

 
Vía Libre                           Plaza Juárez                          Independiente 

   

 

 


